Menos delitos, pero más homicidios

Disminuye en más de un 2 por 100 el nivel de delincuencia en la Comunidad en los primeros diez meses del año, aunque aumentan los asesinatos y las agresiones medioambientales

E.P.—Los delitos cometidos en la Comunidad de Madrid durante los diez primeros meses de 1997 han disminuido en un 2,1 por 100 respecto a los registrados en el mismo período del pasado año, a pesar de que aumentaron los homicidios y las agresiones medioambientales se quintuplicaron, según dio a conocer ayer el delegado del Gobierno, Pedro Nuñez Morgades, al término del Consejo Regional de Seguridad Ciudadana.

Los datos analizados en el Consejo reflejan que hasta octubre de este año hubo 3.486 delitos menos que en los mismos meses de 1996, de tal forma que la Comunidad de Madrid registró la mayor disminución a nivel nacional después de Navarra, Cataluña y

Los delitos que más se han reducido han sido los cometidos contra las personas físicas, excepto los homicidios, que han aumentado en un 5,3 por 100 respecto a 1996. Respecto a los delitos contra la libertad sexual, a pesar de que el número de violaciones con penetración han disminuido en más de 20 por 100, el resto de agresiones se incrementaron en un 8 por 100, contabilizándose un total de 819 denunciadas.

También han experimientado una reducción los delitos contra el patrimonio, pasando de 133,788 hasta octubre del pasado año a 132,435 del mismo período de 1997. No obstante, aunque en general disminuyeron en un 1,01 por ciento, hubo un 11 por ciento más de sustracciones de vehículos en 1997 que en 1996.

Los delitos por tráfico de drogas sufrieron el descenso más importante, de tal forma que en total se cometieron 1.467 hasta octubre del 97 frente a los 1.695 del 96. Todo lo contrario ocurrió con los deli-

No se pueden llevar armas blancas

Las agresiones de grupos urbanos violentos fueron 58, la mayoría de skin heads, y fueron detenidas 79 personas. Además, las actuaciones humanitarias de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad se han intensificado hata las 25.524, y se ha constatado la efectividad de las operaciones especiales como la Turista, Fin de semana o la de Armas Blancas. Sobre esta última, destacó que gran parte de la población desconoce aun que no se puede portar un arma blanca por la calle, salvo que pueda ser justificado por razones laborales. Aseguró que el aumento de las san-ciones por llevar este tipo de armas ha tenido un efecto disuasorio.

tos contra el Medio Ambiente que se quintuplicaron pasan-

Respecto a las aprehensiones y las detenciones por droga, los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad aprehendieron un total de 35,2 kilos de heroína, 1.882 kilos de cocaína, 319,7 kilos de hachís, y 9.299 pastillas de estupefacientes. Además 2.120 personas fueron detenidas. La Jefatura Superior de Policía decomisó por su parte 12 kilos de heroína, 561 de cocaína y 164 de hachís, además de varias dosis de psicotrópicos. Estas cantidades son muy inferiores a las de 1996, y en el caso de la heroina se re-



TODOS JUNTOS El delegado del Gobierno presidió ayer la reunión del Consejo Regional de Seguridad, en la que participaron todos los agentes sociales.

ducen a la mitad.

Durante estos diez meses se esclarecieron más del 91 por 100 de los delitos por malos tratos en el ámbito familiar, el 57.6 por 100 de delitos por lesiones y el 82,42 por 100 de los homicidios y asesinatos. En este sentido, Nuñez Morgades destacó las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad siguen investigando las muertes de David González, Eva Blanco y de Beatriz Agredano, y que se mantienen en contacto permanente con los familiares de las víctimas.

También destacó que el número de llamadas al 091 se han incrementado en 5.000 Hubo más delitos sexuales, aunque menos violaciones

Aún quedan por resolver las muertes de David González, Eva Blanco y Beatriz Agredano

más mensuales, por lo que durante los 10 primeros meses de 1997, se registraron más de medio millón. Morgades explicó que en la reunión del Consejo se insistió en la necesidad de utilizar el 062 de la Guardia Civil, como paso previo a la implantación del 112. En los datos facilitados, se refleja que el número de juicios rápidos celebrados durante los 10 primeros meses del año asciende a 662, que afectaron a 824 encausados, de los que quedaron en libertad 813. Por último, explicó que las manifestaciones comunicadas, excepto las espontáneas por la muerte de Miguel Angel Blan-

co, aumentaron de 396 a 525. El delegado aseguró que el Consejo fue muy "positivo", y que se estudiara su convocatoria cada seis meses y no cada año, como ocurre en la actualidad. En la reunión participaron más de 40 personas, entre ellas el alcalde de la capital, Álvarez del Manzano, el Jefe Superior de Policía, Carlos Corrales Bueno, el director general de Protección Ciudadana, Luis Mallo y representantes de la Guardia Civil, de la judicatura, de asociacioness de padres y de vecinos, de sindicatos y de distintos grupos políticos de la Asamblea de Madrid.

Listo el Lavapiés del año 2000

El Ayuntamiento y la Comunidad firman un convenio para rehabilitar el barrio

Ayuntamiento han iniciado las obras de rehabilitación de 4.000 viviendas en Lavapiés. Estarán terminadas en el año 2000 y su coste será financiado por ambas Administraciones en un 60 por 100 y, el resto, por los vecinos afectados.

La puesta en marcha de este proyecto -consecuencia de la declaración de Lavapiés como Area de Rehabilitación Preferente- ha sido posible en virtud del

Comunidad y el convenio que suscribieron este barrio por su tradición características del provecto ayer el consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, Luis Eduardo Cortés, y el concejal de Urbanismo, Ignacio del Rio. El resultado de este convenio, según Cortés, será un nuevo aspecto de Lavapiés en el año 2000, con 4.000 viviendas rehabilitadas, dotadas todas ellas de gas, luz, calefacción y servicios ya que, según dijo el consejero, "las dos administraciones tenemos un especial cariño por

y su historia".

Por su parte, el concejal de Urbanismo señaló que se trata de un "proyecto de responsabilidad de las Adminstraciones" pues Lavapiés es el barrio del centro de Madrid con más problemas de infraestructura, equipamientos y deficiencias en las viviendas y unos vecinos que, en la mayoría de los casos, superan los 60 años de edad. Por ello, Del Río dijo que antes de determinar las

se elaboró un estudio sociológico de los vecinos del barrio, con vistas a determinar si reunian condiciones económicas para hacer frente a la parte que les corresponde en la rehabilitación de sus casas.

Según explicó Cortés, las cantidades que deberán pagar los vecinos son "accesibles" para su nivel económico, pero señaló que si hubiera alguien que no pudiera pagarlo, se negociará.

Las madrileñas demandan igualdad

D16.-La Plataforma de Mu- calistas municipales, dipujeres por el Primer Plan de tadas nacionales y parlades de Madrid y el Consejo de la Mujer de la CAM presentaron ayer en el registro del Ayuntamiento 1.500 alegaciones al proyecto de Presupuesto municipal para 1998, con el fin de que el Gobierno local destine 1.560 millones de pesetas a la puesta en marcha del primer plan de igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres de la capital. A las once y media de la mañana, concejalas, sindi-

to del PSOE como de IU, desplegaron una gran pancarta en la Plaza de la Villa, mientras que las diferentes portavoces entregaban las alegaciones en el registro municipal. Asistió al acto la presidenta de la FSM, Cristina Alberdi, quien explicó que el objetivo de las alegaciones es crear en la sociedad un ambiente que permita a hombres y mujeres contar con las mismas oportunidades.